

# Communiqué de presse

28/02/2023

## LA FEDERATION ADMR DE LA DROME MET EN PLACE UNE NOUVELLE ORGANISATION DU TRAVAIL BAPTISÉE « ÉQUIPES SOLIDAIRES DE PROXIMITÉ » AFIN DE RÉPONDRE AUX BESOINS CROISSANTS DES HABITANTS DU DÉPARTEMENT

**En France, le vieillissement de la population est une réalité qui se traduit par un accroissement inédit de près de 50%, entre 2020 et 2030, du nombre de personnes âgées de plus de 75 ans. Ces personnes feront massivement le choix de rester vivre le plus longtemps possible à domicile. Ce virage domiciliaire induit inévitablement une véritable adaptation de la société et notamment des services à domicile.**

### **Des « équipes solidaires de proximité » pour être en capacité de répondre aux besoins de tous dans le département**

Le secteur des services à domicile est touché par une crise du recrutement se traduisant par une difficulté récurrente à ne pas pouvoir répondre à tous les besoins de la population. Une situation d'autant plus inquiétante que le niveau de la demande va continuer à augmenter dans les années à venir du fait du vieillissement de la population. Il est insupportable de penser que certaines personnes seront laissées en marge des solutions d'aide et d'accompagnement.

C'est dans ce contexte que la Fédération ADMR de la Drôme fait le choix d'innover, d'aller de l'avant, en mettant en place une nouvelle organisation du travail avec pour objectif d'être en capacité, demain, de répondre aux besoins des populations de nos territoires.

Cette organisation en « équipes solidaires de proximité » se veut novatrice et ambitieuse, en donnant plus d'autonomie aux salariés tout en replaçant la personne aidée au cœur du dispositif. Depuis le mois de septembre 2022, cinq associations pilotes et volontaires appuyées par la Fédération départementale ADMR de la Drôme se sont efforcées de définir un modèle pour une mise en pratique dès le mois de février 2023.

### **Des actions novatrices menées également en matière de logement adapté à la personne par la Fédération ADMR de la Drôme**

L'ADMR de la Drôme se veut être aussi novatrice dans nos actions auprès des seniors. Il est indéniable que le virage domiciliaire comporte des limites. Celles liées à la dépendance, mais aussi celles liées à la solitude et à l'isolement. L'EPHAD ne constitue pas la réponse la mieux adaptée, s'adressant aux personnes ayant besoin, à demeure, d'un étayage médical. Une catégorie de personnes vieillissantes se trouve dans un entre deux, entre le domicile et l'EHPAD. Bien vieillir c'est pouvoir trouver une solution de logement adaptée à la personne. Il s'agit, à cette phase du vieillissement, de lutter contre l'isolement sans déraciner.

L'ADMR de la Drôme va accueillir dans son réseau une structure atypique installée à Bourdeaux. La petite unité de vie l'Oustalet qui accueille 24 personnes autonomes disposant d'un service jour et nuit, est le chaînon manquant dans le parcours local du vieillissement. Elle offre la possibilité aux personnes, ne pouvant plus habiter seules, d'intégrer une structure collective de proximité, sans pour autant quitter leurs repères et leurs habitudes.

**Contact presse : Philippe LEGER – Directeur**

**Fédération ADMR de la DROME**

37 rue du Vivarais « ZA les Roussets »

26320 SAINT MARCEL LES VALENCE

04.75.56.44.26 / 07.88.39.30.90

### **L'ADMR de la Drôme, un acteur de proximité au service du dynamisme de tout un territoire**

Implanté dans les zones rurales, l'ADMR intervient dans les villages et hameaux les plus reculés de la Drôme. Nous connaissons le territoire, nous rencontrons quotidiennement les habitants. Le vieillissement de la population constitue une réalité et entraîne aussi parfois un essoufflement des dynamiques locales : moins d'implications associatives, perte d'emplois, départ des populations plus jeunes. Parallèlement à cela, une nouvelle population souhaite s'installer, à la recherche de quiétude et de bien-être. En identifiant ces tendances opposées, l'ADMR de la Drôme a un rôle important à jouer : celui de ne pas laisser en désuétude les services de proximité, celui de participer à une émergence économique locale.

L'ADMR de la Drôme propose donc depuis début 2023 à toutes les municipalités du département le souhaitant, un soutien et un support à la vie associative dans les domaines qui nous animent (social, sanitaire). La Fédération est en capacité technique de venir en accompagnement aux structures en difficulté, de reprendre des associations, voire d'aider à leur création. Cette force, elle se doit de la mettre au service des territoires.

**Contact presse : Philippe LEGER – Directeur**

**Fédération ADMR de la DROME**

37 rue du Vivarais « ZA les Roussets »

26320 SAINT MARCEL LES VALENCE

04.75.56.44.26 / 07.88.39.30.90